



01. Januar 2023

**Vorgestellt in der Mitgliederversammlung am Freitag, 8. 12. 2023 in Freiburg**

## **Tätigkeitsbericht 2022**

### **In Deutschland**

- In der verschobenen Mitgliederversammlung für das Berichtsjahr 2020 am 4. Februar 2022 findet eine Neuwahl des Vorstandteams statt. Kai von Döring, Jörg Scharpff, Achim Stärk, Joachim Wendebourg, Renate Würthwein werden erneut in das Vorstandsteam gewählt. Birgit Kimmig stellt sich nicht mehr zur Wahl. Sie wird vom Vorstand verabschiedet und ihr wird für ihre hervorragende Arbeit gedankt. Sie wird sich weiter um die Datenbank, die Spendeneingänge und Spendenbescheinigungen kümmern. Matthias Güldenpfennig wird sie hierbei im technischen Bereich auch weiterhin unterstützen.
- Der Verein erwirbt das Grundstück der alten Grundschule. Der Pachtvertrag ist damit beendet.
- Die Architekten Kai von Döring und Fabian Zenz bringen die Planungen für den Neubau des Gymnasiums und den Anbau für die Grundschule voran.
- Im Frühjahr arbeiten die Schüler\*innen des ersten Jahres des Berufskollegs Grafik-Design der Gertrud-Luckner-Gewerbeschule an den Entwürfen für Einladungsflyer und Lose anlässlich des Vereinsjubiläums. Die Entwürfe von Lilli Gölz (Einladungen) und Giovanni Pragiola (Lose) werden gedruckt. Betreut wird die Arbeit von Lehrer Nils Kreuter.
- Im September findet das Geburtstagsfest für 15 Jahre Verein Mon Devoir e.V. und 25 Jahre Complexe Scolaire Mon Devoir in der Gertrud-Luckner-Gewerbeschule in Freiburg statt. Leider wird es ein ziemlich verregnetes Sommerfest. Die Auslosung der Preise der Geburtstagstombola klappt gut und alle Preise finden ihre Gewinner. Alle Lose wurden in Freiburg und Stuttgart verkauft. In der Aula beschließt das Clemens-Seitz-Quintett den Tag.
- In der Wodanhalle spielen im Oktober SNEVIN und die Red House Hot Six zu Gunsten einer Überdachung auf dem Pausenhof. „Colors of the Sun“ mussten sehr kurzfristig absagen. Red House Hot Six sprangen wunderbarer Weise spontan ein. Die Djs Ph@ther Sound, BengBengbeng und Voodoo und lockten auf die Tanzfläche.
- Mit Unterstützung von Katrin Stulz entsteht eine Neuauflage der Mon Devoir Info Broschüre. Die Schüler\*innen der 1 BFMD/DDR entwerfen und drucken unter Anleitung ihrer Lehrer Heiko Simon und Kaus Löffler einen neuen Flyer.

- Eine Klasse des Heidehofgymnasiums in Stuttgart fährt nach der Corona Pause zum ersten Mal wieder zum Austausch nach Togo.
- Ende 2022 hat der Verein 329 Mitglieder und 73 Dauerspender\*innen.

### **In Zongo/Togo**

- Die alten Gebäude der Grundschule werden abgerissen und das Gelände für den Neubau des Gymnasiums vorbereitet. Im Kindergarten wird der neue Pausenhof fertiggestellt. Als Drainage wird das Material des Abrisses genutzt.
- Der Anbau mit neuen Zimmern für die Grundschule wird begonnen. Die meisten Grundschulklassen werden in angemieteten Räumen in der Nähe der Schule unterrichtet.
- Zu Beginn des neuen Schuljahres verlässt ohne Vorankündigung die Deutschlehrerin mit unbekanntem Ziel die Schule. Zum Glück findet sich schnell eine Nachfolge, Christophe Aglo, ausgebildeter Deutschlehrer beginnt seine Unterrichtstätigkeit bei Mon Devoir.
- Die Lohnerhöhung für das Kollegium der Oberstufe wird verschoben. Die durch die Bautätigkeiten bedingte angespannte finanzielle Lage lässt keine andere Lösung zu. Mit dem Kollegium wird die Lage besprochen.
- In Togo gibt es nun eine Lohnsteuer. Um die Anmeldung und die Organisation kümmern sich Verwaltungsdirektorin Mme. Atigan und Direktor M. Agbogbaze.
- Zu Schuljahresbeginn verlassen zwei Grundschullehrer und eine Kindergärtnerin Mon Devoir. Sie haben ein Einstellungsangebot vom Staat erhalten. Dort sind sie bei der staatlichen Krankenversicherung versichert.
- Steve Bojona, Autor einer Pflichtlektüre des Colleges besucht die Schule und stellt sein Buch bei einer Veranstaltung den Schülerinnen und Schülern vor.
- Der Tag der offenen Tür und das gemeinsame Projekt zwischen einer Togoischen und einer Stuttgarter Klasse kann Ende Oktober wieder stattfinden.
- In Kpalime wird wieder ein internationaler Marathon der MDM-Läuferinnen und Läufer ausgetragen
- Die Inspektoren zwingen die Schule zusätzliche Schüler\*innen im College aufzunehmen. Die Direktion protestiert – erfolglos. Die Klassenstärke hat sich dadurch auf über 40 erhöht. (2023 ist das nicht mehr vorgekommen!)
- Drei Kolleginnen und zwei Kollegen werden bei Krankheitsfällen finanziell unterstützt